

Discurso resumen pronunciado por Orlando Bosch. (Transcripción de su improvisación)

Motivo: Día del Presidio Político Histórico Cubano.

Fecha: 5 de abril de 1992

Lugar: Parque Jose Martí en la ciudad de Miami, Fla.

Compatriotas del Presidio Político. Señoras y señores:

Un día como hoy, 5 de abril, ha sido asignado para **rememorar** y honrar al prisionero político cubano. Se escogió el 5 de abril, por que ese mismo día allá por el año 1970, fue hecho prisionero en la Habana por la tiranía española, el hombre más luminoso, visionario y virtuoso que nos cobija a todos los cubanos bajo su apostolado y que responde al nombre de Jose Martí.

Frente a esta responsabilidad con que el Presidio Político e Histórico Cubano me ha honrado, no he cesado en preguntarme y preocuparme: ¿Cómo entonces con mis limitaciones humanas puedo abroquelarme tras el verbo y estar en capacidad para exaltar tanta gloria y heroísmo de aquel hombre de entonces y los de ahora -aunque salvando la distancia- conciben el valor no como una facultad personal, sino como una necesidad humana para defender todas las demás virtudes y derechos inalienables del hombre? Y entre ellos, el más importante y preciado: La Libertad.

¿Cómo hilvanar palabras para rendir tributo a tantos gigantes de ayer y de hoy en medio de un destierro tan divorciado de las enseñanzas y los ejemplos históricos de tantos combatientes indoblegables?

En un destierro donde la desconfianza **se ha convertido** en una especie de vasto desierto.

Donde la indolencia, la indiferencia y la incomprensión parece que todos los días nos gana un tramo de conciencia.

Donde durante más de 33 años casi todo ha consistido en un ejercicio dogmático, retórico y demagógico, como si la indolencia y la mezquindad no se cansaren de trepar sobre las miserias humanas, sobre la memoria de los que cayeron y sobre el cadalso del pueblo de Cuba (aplausos). Todo parece haber sido una irónica metáfora en la venganza de la historia para nuestro pueblo.

Pero como no soy hombre de evasivas y lamentaciones, aquí estamos con el corazón en la mano para rendir tributo y homenaje al Presidio Histórico Cubano indoblegable que:

Siempre obedeció la luz de su conciencia.

Al Presidio Histórico que poseía y posee la firmeza moral para mantenerse siempre erguido.

Al Presidio Histórico, que tanto allá como aquí, estuvo siempre consciente que:

Cuando el carácter pierde la dignidad y el compromiso del deber por cumplir, las nobles causas como la nuestra, son empujadas hacia un abismo de consecuencias impredecibles, tal y como la que estamos padeciendo en el destierro de hoy. Aunque difícil reitero, es un honor evocar a aquellos hombres y mujeres que se ensillaron en el corcel del deber cuando el honor pasó redoblando los tambores por sus casas; y con el hermano de lucha se echó por los montes, a la clandestinidad y el camino de la cárcel o la muerte, dejando atrás a la madre venerada, la fiel esposa y el retoño como hijo, así como cuanto poseía. Llevando sólo alforjado el juramento de: Libertad o muerte. (aplausos)

El Presidio Histórico Político Cubano, en la patria tras las rejas y frente a la barbarie de la tiranía representaban, y ahora representan los nuevos ~~XXXXXX~~: los nuevos cautivos:

La única virtud que no tiene hipocresía: La lealtad al compromiso histórico que lo llevó a las garras de la tiranía.

Nuestros presos plantados llevaban a su vez: La cruz y la corona de la gloria como pago y respuesta a la crueldad de sus carceleros.

Allí nuestros hermanos se encararon mil veces a la muerte, se consagraron con ella y llegaron a conocer su hermosura; y por tanto no pueden acatar la autoridad de los que le temen a la muerte... y hoy quieren un prólogo y epílogo desdichoso y dialogante para enlodar y mancillar la memoria de los que si fueron víctima de la muerte frente al paredón asesino. Dialogueros que se han olvidado de aquellas viriles e históricas palabras del precursor de nuestras libertades Félix Varela cuando dijo: Salí de Cuba bajo la mirada de muchos hombres. Hombres que después se convirtieron en mártires. Por tanto, no puedo regresar a la patria a dialogar con los asesinos de mis mártires. (aplausos)

Frente a tanta virilidad y heroísmo del Presidio Histórico Político Cubano, nosotros acá en el destierro, ayer y hoy, seguimos siendo víctima de:

Una andanada continua y persistente de estrategias disímiles. De planes azarosos. De mesianismo sin concreción de nada sólido y alentador.

Nuestro destierro parece seguir condenado a continuar bregando por laberintos oscuros, extraños e inciertos.

La desconfianza parece seguir empeñada en ser una honra fúnebre frente a nuestros deberes y responsabilidades.

Y aunque a todos nos animan ~~y~~ motivos idénticos / propósitos, nuestra nave sangrienta continúa cabrilleando por mares inciertos sin metas ni rumbos visibles. (aplausos)

Así me expreso y duele más en un día como hoy, por que un honesto dirigente no debe atreverse nunca a mentir a su pueblo. Pero tampoco debe ser temeroso en decir las verdades por muy duras y crueles que éstas fueren. Ni tampoco debe paliar los hechos por que estos nos parezcan bochornosos. Más aún, si de todo ello todos somos un poco culpables. Unos por acción, otros por omisión, otros por evasión, y otros simplemente <sup>por</sup> no haber hecho lo bastante para evitar

este desastre en que nos hemos estado debatiendo por más de 33 largos y crueles años. (aplausos)

Pero todo no puede ser crítica mis apreciados compatriotas, y sobre todo, cuando tras ellas no se ofrecen soluciones y no se alimenta la esperanza como el sueño de todo hombre despierto.

Por ello y a pesar de nuestros muchos pecados, tenemos que seguir <sup>teniendo mucha</sup> ~~teniendo~~ fe y confianza en la conquista del porvenir cualesquiera que fueren nuestras y nuestro pasado frente a las perspectivas y circunstancias.

Pero para sostener esas invencibles fuerzas humanas de la fe y la confianza, es necesario la participación y el protagonismo de un actor indispensable. Y ese actor y testigo no es más que nuestro pueblo en sus muchas manifestaciones. Pueblo y ya en los estertores de la tiranía, al que el Presidio Político Cubano, con más moral que nadie tiene la responsabilidad de encenderles sus pasiones para que medite, para que reflexione, y para que se reincorpore de una vez por todas al eco de su historia, de su razón, de su deber, y especialmente de su conciencia para acabarnos de convencer que, la problemática cubana no puede seguir convirtiéndose en un conflicto irresoluble entre lo que son nuestros fervientes anhelos y duras realidades. (aplausos)

Compatriotas, nuestro drama, como todo drama de la historia y de la sangre tiene más de un acto. Y en ese escenario son muchos los compatriotas que se han inmortalado y honrado a Cuba. Por ello y al Presidio Político en primera fila, le corresponde algo más significativo que la mirada y el recuerdo de los méritos de sus mártires.

Por ello también tenemos que abrazarnos con gran fidelidad al ardor apasionado del apóstol para nuestra redención, haciendo de su lenguaje nuestro látigo, y de su pluma nuestra espada en busca inexorable de una solución a la tragedia de nuestro pueblo. (aplausos)

Es así como único podremos sacudirnos y deslastrarnos de este fantasma parahóico en que se nos ha arropado en referencia a la guerra, a los riesgos y sus consecuencias.

Y HABLANDO DE SOLUCION. La mayoría de los cubanos deseamos y preferimos una solución pacífica y lo menos traumática posible a la tragedia de nuestra patria, pero siempre y cuando la misma sea decorosa, honorable y no tengamos después de que lamentarnos.

Pero cuando la tiranía es la esencia del poder, y la crueldad y el crimen rinden homenaje a la obsesión de un orate.

Cuando han caído en el vacío todos los intentos y soluciones democráticas y pacíficas facturadas desde todos los niveles internacionales.

Cuando toda petición de apertura ha tenido siempre una respuesta desafiante y grosera del tirano.

Cuando todo ello y mucho más arrinconan a los hombres y a los pueblos y se le cierran todos los caminos, ~~NADIE, PERO NADIE,~~ ese mismo pueblo está en el pleno

derecho y ejercicio de buscar una solución a su tragedia por cualquier metodología y estrategia fuera de lo que se considere convencional. Y NADIE, PERO NADIE debe estar autorizado a seguir tremolando la bandera apocante e intimidante de la paranoia en referencia a la sangre y en el ejercicio estratégico o forma que pudiera fraguar la solución del más sufrido pueblo de América. Los grifos de la sangre los abrió Castro, ello lo hemos dicho muchas veces; y nosotros tenemos que taponearlos a como de lugar, ya fuere con el plomo, ya fuere con la pasta de la sangre, ya fuere con la levadura del entendimiento y las reflexiones, así como hasta con el diálogo sincero y transparente con quienes no están empantanados en sangre. No pensar así con referencia a nuestros mártires, es como decir: Aquellos no éramos nosotros.

Frente a todo ello, siempre evoco a Sócrates. aquel viejo y sabio filósofo griego que nos enseñó hace más de 2000 años, que es preferible tiempos didíciles, tiempos terribles y hasta tiempos de muertes, como lo hemos sufrido los cubanos- antes que una solución sin gloria y sin honor. (aplausos)

Para los que no piensan así y persisten en una solución en contubernio con Castro y sus secuaces tras el oriflama del diálogo, y en irrespeto a los que murieron ayer y hoy para darnos historia, soberanía, patria y libertad, es bueno recordarles aquellas palabras de Martí cuando dijo: De nada valen las alas del colibrí en las tormentas, ni los flojos corazones frente a un pueblo del lado de la honra en la hora de la vindicación, la muerte y la victoria. Y de nada sirve tener a Darwin sobre la mesa, si tenemos todavía al mayoral ~~en~~ clavado en nuestras entrañas. (aplausos)

Compatriotas, Cuando el Sol brilla para todos menos para nosotros. Cuando la nieve alegra a todos menos a nosotros. Cuando la tierra produce fragancia para todos menos para nosotros los cubanos. Cuando para nosotros como decía el apostol, sólo viene un aire sublimé sobre la mar cargados de gemidos, de dolores sin consuelo, de derechos mutilados. Cuando la patria nos persigue con manos suplicantes. Cuando todo ello ocurre, sólo tenemos que empeñarnos en abrir surcos, levantar simientos en el destierro y en Cuba a la vez que dar el santo y seña a los <sup>corazones</sup> ~~corazones~~, imitando, así al almirante Nelson cuando dijo: Al diablo las maniobras, arriba y a ellos. ~~Cuando digo arriba y a ellos, no estoy hablando de absurdas maniobras y locuras. Estoy hablando del coraje y la voluntad~~ <sup>(aplausos)</sup> Cuando digo arriba y a ellos, no estoy hablando de absurdas maniobras y locuras. Estoy hablando del coraje y la voluntad puestas al servicio de una estrategia seria, viable y responsable como única manera de honrar la responsabilidad que hemos adquirido de ser el Gran Cooperador a la Gran Solución Interna en Cuba.

Si, casi unánimemente todos coincidimos en que la solución cubana hay que fraguarla y materializarla en las entrañas de la tiranía. Pero no todos dicen que para el destierro esa solución interna es una especie de AZAR. Que es una espera impudica por que <sup>en</sup> nada tangible y palpable ~~estamos~~ estamos cooperando y mucho menos participando para que ello suceda (aplausos)

Muchos le piden más ~~xx~~ sacrificio y riesgo a ese pueblo en la ~~xxx~~ isla. Pero se olvidan que se trata de un pueblo hambriento zarandeándose entre ~~extr~~mas vicisitudes materiales y espirituales. Que se trata de un pueblo que tras cualquier ~~di~~sidencia o pedimento sobre el respeto a los ~~Der~~chos Humanos, la tiranía les responde con los zarpasos agresivos y tumultuosos de los Comité de Respuesta Rápida. Que se trata de un pueblo desarmado para responder a tantas provocaciones y terror. Que no tiene lo que ~~Nosotros~~ llamamos MEZCLA para responderle y retar al enemigo. Que se trata de un pueblo cuya única alterhativa parece ser la fuga con el riesgo de la muerte en las embrabecidas corrientes del golfo.

Esa es la triste realidad de nuestro pueblo que contrasta con la voluptuosidad y los recursos de un destierro rico y poderoso. (aplausos)

Ayer insistimos, y hoy volvemos a reinsistir aquí frente a ustedes. Que nosotros estamos en la obligación moral e histórica de acompañar a ese pueblo en la Gran ~~solución~~. Pero no con palabrismo pueril y de oficio, así como tampoco con agitación psicológica y verborreica. Que tenemos que hacerlo abrazados todos a la Filosofía de la Persistencia y compartir con ellos el sacrificio, el riesgo y el deber para crear en Cuba lo único que el tirano le teme por que conoce la historia. Me estoy refiriendo a un estado de desobediencia, de sabotaje, de desconfianza, de subversión y de insurrección. (aplausos).

Ustedes conocen el significado de nuestras palabras y pensamientos. Que hay mil maneras serias, silenciosas y discretas, así como infinidad de caminos y alternativas para alcanzarle la MEZCLA a esos hermanos en la isla. Pero para ello tenemos que poner a su servicio nuestra voluntad, nuestro coraje y nuestra conciencia todos los días.

De otra manera, estamos corriendo el riesgo y para sabe Dios cuando, quizás tendremos que enfrentar después un nicaraguaso que nos arrastrará por muchos años a un pandemonio infernal en el orden político, social y económico.

Por otro lado, hay que devolverle al destierro el papel del Gran Protagonista para que en Cuba se oiga el heroico ruido día a día y ganar la libertad palmo a palmo (aplausos).

No podemos seguir confiando en un mañana fantasmagórico, para después confiar en un después de hoy, y para terminar todos en un después sin pudor.

Tampoco podemos seguir confiando en más promesas y palabras de solidaridad que siempre se han ido por los tragantes del engaño, la hipocresía, la infidelidad y hasta la traición. La última lección nos la acaban de dar los malditos gallegos (aplausos).

TRIUNFALISMO PRECOZ: Tenemos que seguir insistiendo en que no podemos seguir viviendo de un triunfalismo precoz que a veces nos traen vientos de fronda a este destierro. ELLO ES MUY PREOCUPANTE. Por que sobre ese triunfalismo nada estamos haciendo que lo justifiquen o avalen. Mengua la poca ~~sa~~bia de que disponemos para la lucha.

Por que lo estamos utilizando como mecanismo sicológico, conscientes uno, inconscientes otros para para compensar nuestra impotencia y hasta nuestra incapacidad, a la vez que toreando o evadiendo nuestras responsabilidades, deberes y dura realidad.

Creo que más que triunfalismo, hay que insistir y persistir. No de cuando llegaremos; sino que estamos haciendo para avanzar, triunfar y llegar. (aplausos)

TENEMOS QUE APURARNOS. Insistimos ayer, lo hacemos hoy y lo seguiremos predicando constantemente que tenemos que apurarnos compatriotas. Por que si no, corremos el riesgo que otros lo hagan por nosotros.

Por que son muchas las canallescadas razones, los intereses mefistofélicos, las traiciones y los padrinasgos que conspiran contra nuestra causa y nuestro pueblo para justificar la muerte fatal y lombrosiana de nuestra ennoblecida causa.

Tenemos que apurarnos por que aquí en el propio Miami, en nuestras propias entrañas existen y agitan un grupo de gregarios mercantilistas y pusilánimes de dudosa moral y extraña posición política. Son los mismos que con sus frustraciones y aberraciones tratan de confundirnos y hundirnos en la aridez de sus abstracciones (aplausos). Son los que representan la laxitud entre lo moral e inmoral.

Son los mismos que quieren echar a la hoguera de la infamia lo que tanta sangre, heroísmo y sacrificio ha costado.

Tenemos que apurarnos por que son muchos los nacionales y extranjeros que insisten en tender puentes impúdicos y de plata a la tiranía a nombre del pragmatismo de una solución política, aunque esta sea espúrea. Tenemos que apurarnos ~~para~~ para tratar de concluir y terminar lo que con tanta gallardía y sacrificio hubimos todos de comenzar (aplausos).

Hoy he sentido gran satisfacción por el diploma que se le ha entregado a mi compañero de cautiverio Luis Posada Carriles, quien se mantiene fugitivo y tratando de servir a Cuba dentro de su desgracia y limitaciones.

Siento una gran emoción por el reconocimiento que se le ha hecho a ese gran periodista y mejor cubano aún, que responde al nombre de Humberto Medrano. Hermano que desde siempre, y cuando nuestra causa, nuestra razón vivían épocas de tinieblas y desamparo, él era la luz que centellaba al mundo nuestra verdad, así como el crimen que se cometía en Cuba con los prisioneros políticos. En aquellos tiempos pocos interpretaban su virilidad y cubanía. Hoy usted señor Humberto Medrano, vive con la satisfacción y gratitud de todos por haber defendido sin descanso una de las más nobles causas de nuestra desgracia. Si hubiera habido muchos hombres como usted, los cubanos cautivos se hubieran ahorrado <sup>de</sup> mucho dolor y de mucha tortura en las ergástulas castristas.

Siento mi corazón colmado de gozo y orgullo por la placa y el reconocimiento que le hemos rendido al hermano Mario Chanes de Armas. Ese gigante con mayúscula que nos ha resultado un pedestal indoblegable de la dignidad y el coraje cubano. Ese

Quiero terminar evocando el recuerdo de algunas palabras y sentencias de Martí en mi interpretación e improvisación para que nos sirvan de lubricantes de conciencia todos los días en el bregar de nuestros compromisos y responsabilidades así como clara advertencia hacia nuestros enemigos frontales y encubiertos. Y son estas. No podemos seguir estando aquí para ternezas mutuas, ni para coronas con flores de papel sobre las estatuas heroicas, ni para entretener la conciencia con festividades todos los días.

Estamos aquí para convencer a nuestro destierro, que un pueblo que entra en revolución, NO SALE DE ELLA HASTA QUE SE EXTINGUE O LA CORONA.

Que no nos importa lo que digan los florones de bufete y los que tratan de amasar la levadura de la libertad con el tirano. Sí, que digan lo que quieran, pues el triunfo es de los que se sacrifican y el corazón de los pueblos es de los que osan y osaron como vosotros los miembros del Presidio Histórico Cubano. (aplausos) Estamos aquí para levantar los ánimos de los que los que lo tengan caído.

Al servicio de la patria salimos desnudos dijo el maestro. A que el viento se lleve las carnes, a que las fieras devoren los huesos, aunque sólo quede de esa inmolation voluntaria más que la luz que guíe y aliente a todos, incluyendo a sus propios asesinos. (aplausos)

Para terminar, Aquí nos trajo la guerra. Y aquí nos mantenemos aborreciendo la tiranía. Entonces a que hemos de ir allá cuando allí no es posible vivir con decoro. Puñal es poco para decir lo que eso duele. Por qué ir a tanta vergüenza. Que vayan los aventureros del diálogo. Ellos pueden. Nosotros NO podemos ir por respeto a nuestros mártires y héroes desde Martí hasta el último que cayó no hace muchos días. No podemos ir por que no nos hemos cansado de ser hombres honrados. No podemos ir por que del maestro hemos aprendido a ser hombre a su tiempo y hombre de todos los tiempos. (fuerte ovacion)